

SOLICITADA POR MUTUAL DE SEGURIDAD

Seguridad Laboral: el propósito que no se nos debe olvidar

A medida que cerramos este 2024, es momento de reflexionar sobre los desafíos y avances que hemos experimentado como país en materias de seguridad y salud en el trabajo. La implementación de regulaciones clave, como la Ley Karin, la Ley CATI, la Ley de 40 horas y las normas de conciliación laboral, han representado sin duda un desafío para el mundo del trabajo. Sin embargo, estas medidas también han permitido abordar problemáticas emergentes, desde la violencia en el ámbito laboral y el equilibrio entre la vida personal y profesional, hasta los siniestros viales, que constituyen más del 70% de las fatalidades laborales cubiertas por el seguro social.



Felipe Bunster,
gerente general de Mutual
de Seguridad

Particularmente, para Mutual de Seguridad, este ha sido un período marcado por un compromiso firme con el rol que jugamos como organización que forma parte de la Seguridad Social y con nuestro principal propósito; la prevención y la protección de los trabajadores de Chile. Los resultados son alentadores: al cierre de noviembre logramos una reducción del 27% de las denuncias por fatalidades laborales y de traxecto, lo que en palabras simples es que este año 30 personas no perdieron la vida, las que podrán seguir cumpliendo sus metas y sueños. A su vez, disminuimos en un 11% los accidentes con tiempo perdido, aproximadamente 6.100 accidentes menos en el mismo período, y entre 2023 y 2024 se redujo en un 10% la siniestralidad acumulada de las empresas adherentes. Esto refleja nuestro esfuerzo constante junto con el de nuestras entidades adherentes por promover ambientes laborales más seguros y saludables.

Como Mutual nos alegra poder decir con propiedad que consolidamos nuestra posición como líderes en la prevención de siniestros viales, fortaleciendo alianzas público-privadas y promoviendo el uso de tecnologías avanzadas para mitigar riesgos en calles y carreteras. Además, hemos redoblado esfuerzos para proteger la salud mental de los trabajadores, una prioridad que adquiere mayor relevancia en un contexto de cambios rápidos y crecientes demandas laborales. Implementamos estrategias integrales que abarcan desde la promoción de la salud hasta la rehabilitación y reinserción laboral. Este enfoque no solo mejora la calidad de vida de los trabajadores, sino que también refuerza la productividad y sostenibilidad de las empresas adherentes.

No obstante, todo lo anterior, somos conscientes que todavía queda mucho por hacer a pesar de las cifras alentadoras, la seguridad y salud laboral es y seguirá siendo un desafío constante. Cada accidente, cada fatalidad, es un recordatorio de que nuestro trabajo no termina mientras haya trabajadores expuestos a riesgos evitables. Por eso, seguiremos apostando por la prevención, invirtiendo en asesorías, capacitaciones, además de seguir promoviendo la incorporación de nuevas tecnologías que anticipen y mitiguen los riesgos, como lo son las simulaciones, la inteligencia artificial y las herramientas de realidad virtual presentes en nuestras unidades de entrenamiento de riesgos críticos.

En Mutual de Seguridad creemos firmemente que un entorno laboral seguro y saludable no solo es un derecho, sino una base esencial para el desarrollo de una sociedad más justa y productiva. Nuestra meta es clara: que todos los trabajadores vuelvan a sus hogares sanos y salvos. Este año ha demostrado que, con compromiso y colaboración, podemos acercarnos cada vez más a ese ideal.

El 2024 nos deja aprendizajes valiosos y un camino claro hacia el 2025: prevenir, proteger y avanzar juntos hacia un país donde la seguridad laboral sea un estándar inquebrantable. No nos perdamos... porque, al final del día, no hay misión más importante que la vida y bienestar de las personas.